
14/02/2022 17:05 SEI/MJ - 16828034 - Ata

https://sei.mj.gov.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=19672083&infra_siste… 1/3

16828034 08018.018551/2021-85

Ministério da Jus�ça e Segurança Pública 
Secretaria Nacional de Jus�ça 

Plenário do Comitê Nacional para os Refugiados

 

 
ATA DA SEPTUAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ NACIONAL PARA REFUGIADOS

– CONARE
 

Observação: os "x" – xx xx  – indicam que informações foram alteradas ou re�radas da ata original, com
o obje�vo de assegurar o sigilo de informações que poderiam levar à iden�ficação de refugiados ou de
solicitantes de reconhecimento da condição de refugiado.

 

Aos dezesseis dias do mês de dezembro do ano de dois mil e onze, às 10:03 horas, na sala
304, do Edi�cio Sede deste Ministério, foi realizada a 77ª Reunião Ordinária do Comitê Nacional para
Refugiados (CONARE), sob a presidência do Dr. Luiz Paulo Teles Ferreira Barreto, Secretário Execu�vo do
Ministério da Jus�ça e Presidente do CONARE, com a presença de Dr. Renato Zerbini Ribeiro Leão,
Coordenador-Geral do CONARE; dos Drs. Fernando de Oliveira Sena e Alberto Luiz Pinto Coelho
Fonseca, representantes do Ministério das Relações Exteriores; da Dra. Regina Alencar Machado da
Silva, representante do Departamento de Polícia Federal; da Irmã Rosita Milesi, representante do
Ins�tuto de Migrações de Direitos Humanos; do Padre Marcelo Álvares Ma�as Monge, representante da
Cáritas Arquidiocesana de São Paulo; do Dr. Paulo Sérgio de Almeida, representante do Ministério do
Trabalho e Emprego; do Dr. Gabriel Gualano de Godoy, Oficial de Proteção do Alto Comissariado das
Nações Unidas para Refugiados.

Verificado o quórum, nos termos do ar�go sexto do regimento, foi iniciada a reunião. Uma vez saudada a
presença de todos pela presidência, aprovaram-se os pontos de pauta, a saber:

    1. Aprovação da ata da 76ª Reunião Ordinária.

    2. Informe sobre a Reunião Interministerial de Alto Nível celebrada no ACNUR Genebra durante os
úl�mas dias 7 e 8 de dezembro.

    3. Análise dos casos de solicitação de refúgio.

    4. Comunicado acerca dos dois úl�mos casos fast track apresentados pelo ACNUR.

    5. Assuntos Gerais.

 

O Sr. Presidente iniciou a sessão pela aprovação da pauta do dia. A esta acrescentou-se à discussão sobre
imigrantes hai�anos no Brasil. O Alto Comissariado das Nações Unidas para Refugiados (ACNUR) solicitou
informar sobre algumas de suas ações. Foi solicitado a inversão dos pontos da pauta para que o Sr.
Presidente do CONARE, Dr. Luiz Paulo Teles Ferreira Barreto e o representante do MRE, Dr. Fernando de
Oliveira Sena, pudessem par�cipar da discussão, mo�vo pelo qual passou-se de imediato à análise de
casos. Conforme metodologia de praxe do CONARE, apreciaram-se os processos de solicitação de refúgio,
a saber:
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DEFERIDOS em razão de as solicitações estarem enquadradas nos pressupostos de elegibilidade
previstos no art. 1º da Lei 9.474/97: Bangladesh: xx xx; República Democrá�ca do Congo: xx xx; xx xx.

INDEFERIDOS em razão de as solicitações não estarem enquadradas nos pressupostos de elegibilidade
previstos no art. 1º da Lei 9.474/97: Bangladesh: xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: xx xx:
; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; xx xx: ; Colômbia: xx xx: ; xx xx: ; Cuba: xx xx: ;
xx xx: ; xx xx: Gana: xx xx: ; Guiné Bissau: xx xx: ; xx xx: ; Jamaica: xx xx: Proc DELEMIG/SP
08505.002699/2011-34 ; Nigéria: xx xx: Proc DELEMIG/SP 08505.018940/2011-47; xx xx e xx xx e xx xx:
Proc DELEMIG/SP 08505.016790/2011-37; xx xx: Proc. DPF/TBA/AM 08241.001757/2011-51; xx xx: Proc.
DPF/TBA/AM 08241.001750/2011-39; ; xx xx: Proc DELEMIG/SP 08505.016363/2011-59; xx xx: Proc
DELEMIG/SP 08505.010910/2011-92; xx xx: Proc DELEMIG/SP 08505.006826/2011- 74; xx xx: Proc
DPF/TBA/AM 08241.000585/2010-17; Paquistão: xx xx: Proc SR/DPF/DF 08280.025691/2011-28 ; xx xx:
Proc SR/DPF/DF 08280.019734/2011-36; xx xx: Proc SR/DPF/DF 08280.019545/2011-63; República
Democrá�ca do Congo: xx xx: Proc DELEMIG/SP 08505.039805/2011-35; xx xx: Proc DELEMIG/SP
08505.039803/2011-46; xx xx: Proc DELEMIG/SP 08505.006833/2011-76; República Dominicana: xx xx:
Proc DELEMIG/SP 08505.002672/2011-41; Tanzânia: xx xx: Proc DPF/EPA/AC 08221.000577/2011- 90.

PERDA DA CONDIÇÃO: xx xx SNJ/DEEST/SEAD 08018.001684/2011-41.

COM BASE NA RESOLUÇÃO Nº 13 DO CONARE FORAM ENVIADOS AO CNIg: Guiné Conacri: xx xx:
DELEMIG/SR/SP 08505.010892/2011-49; República Democrá�ca do Congo: xx xx – DELEMIG/SP
08505.010874/2011-67.

ARQUIVADOS COM BASE NA RESOLUÇÃO Nº 13 DO CONARE APÓS PERMANENCIA DEFERIDA PELO CNIg:
xx xx: Proc. SAD/CGPI 08205.002492/2010-63; xx xx: Proc. DELEIMIG/SP 08505.036468/2009-18; xx xx,
xx xx (filho), xx xx (filho), xx xx (filha): Proc. SAD/CGPI 08205.002416/2010-58; xx xx: Proc. SAD/CGPI
08205.00189/2010-29; xx xx: Proc. SNJ/DEEST/SEAD 08018.001683/2011-04.

Às 10:20 horas, sob a presidência do Dr. Luiz Paulo Teles Ferreira Barreto foi dada con�nuidade à
reunião, passando a discussão sobre o caso dos imigrantes hai�anos. A Irmã Rosita Milesi, indagou ao
plenário qual seria a situação daqueles que chegariam após 1º de janeiro de 2012, sendo respondida pelo
Dr. Luiz Paulo Teles Ferreira Barreto que haverá uma operação na fronteira e os que aqui chegarem
solicitarão a permanência ao Conselho Nacional de Imigração (CNIg), não sendo mais enviados os
pedidos ao CONARE. Com a palavra, Dr. Paulo Sérgio de Almeida relatou que após a decisão do CONARE,
também houve uma discussão sobre o tema no CNIg, relatando que atualmente o CNIg entende que os
hai�anos são pessoas que demandam atenção humanitária, concedendo permanência aos nacionais
daquele país, totalizando mais de hum mil e trezentos casos já deferidos. Relatou também que a idéia do
CNIg é uma solução específica para o Hai�, avaliando um canal migratório específico, em cooperação
internacional com o Hai�, com a possibilidade de eles virem ao Brasil, qualificarem-se profissionalmente
e retornarem ao seu país para compar�lhar essa formação adquirida no Brasil. Para tanto, seria buscado
as par�cipações de empresas e de sindicatos. O Sr. Presidente mencionou, também, sobre a exasperação
da estrutura dos Estados e alguns problemas pontuais com relação à integração desses hai�anos.
Comentou-se que os empregadores alegam o problema do idioma e da falta de integração. Nessa linha, a
Irmã Rosita Milesi falou sobre a necessidade de outros ministérios par�ciparem da discussão e das
soluções possíveis, assim como da necessidade de se tratar polí�cas públicas eficientes. Foi relatado pelo
Dr. Paulo Sérgio de Almeida que a Secretaria de Direitos Humanos conseguiu doze toneladas de doação
de alimentos para os hai�anos, mas está com dificuldades no transporte. Em seguida, o Sr. Presidente
relatou sobre a reunião ministerial ocorrida em Genebra, na qual ocorreram vários debates, ressaltando
que os países parecem estar afinados em seus discursos. Disse que o Brasil fez o compromisso de seguir
com uma polí�ca séria e também prevenir a apatridia. Ainda, disse da vontade de haver um projeto
integrado com os países (governo + ACNUR) na América do Sul. Informou também estar sendo planejado
para os primeiros meses de 2012 uma missão ins�tucional entre CONAREs Argen�na e Brasil. Com a
palavra, o Dr. Fernando de Oliveira Sena falou sobre a par�cipação do Dr. Luiz Paulo na delegação
brasileira, relatando a par�cipação do Brasil na reunião em Genebra e o saldo posi�vo da mesma. Sobre
o mesmo tema, o Dr. Renato Zerbini Ribeiro Leão mencionou sobre quão marcante e posi�va foi a
mensagem brasileira, ressaltando o tom do discurso do Dr. Luiz Paulo e os compromissos assumidos pelo
Brasil. Com a palavra, o Padre Marcelo Álvares Ma�as Monge relatou sobre a dificuldade de trabalhar
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com o SICONV por ele não se enquadrar ao trabalho que é feito na Cáritas, sendo sugerido pelo Senhor
Presidente uma aproximação com o Ministério do Planejamento. A Irmã Rosita Milesi falou da recente
modificação sobre o tema, tornando o controle feito pelo SICONV mais rigoroso, ressaltando que existem
várias par�cularidades no caso que devem ser vistas à luz da legislação. Com a palavra, o oficial de
proteção do ACNUR, Dr. Gabriel Gualano de Godoy, disse que a reunião em Genebra foi um êxito,
ficando claro o comprome�mento com o modelo tripar�te e a prevenção da apatridia, parabenizando a
delegação brasileira e o CONARE. Também destacou as publicações que foram distribuídas pelo ACNUR
na reunião. O Dr. Paulo Sérgio de Almeida acrescentou que o relatório da Segunda Oficina de Trabalho
de Solicitantes de Refúgio e Refugiados será encaminhado à Secretaria do CONARE. Por fim, o
Dr. Fernando de Oliveira Sena, do MRE, informou que já foram distribuídas as datas das reuniões para
2012, encerrando-se a presente reunião às 13:20 horas.

Sem mais, a pauta foi constatada esgotada e declarou-se encerrada a Septuagésima Terceira Reunião
Ordinária do CONARE, da qual eu ___________________________________________, Renato Zerbini
Ribeiro Leão, Coordenador-Geral do CONARE, lavrei a presente ata que vai devidamente assinada pelo Sr.
Presidente.

Referência: Processo nº 08018.018551/2021-85 SEI nº 16828034


